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小区居民屡被燃气沟渠绊倒
菱花小区天然气改造完工，路面谁来硬化？燃气公司、居委会各执一词

本报2110110消息(记者
岳茵茵) 20多天前，来鹤

小区来了一群不速之客，这
种小飞蛾在小区的路面上、
墙面上、楼梯上爬行。正因为
如此，即使是天热了，来鹤小
区6号楼一楼的居民却不敢
开窗户。

2日上午，记者来到李女
士居住的楼前，在她的指引
下，记者看到楼体外墙底部爬
着不少棕褐色的虫子，有的正
在破茧变成黑色的小飞蛾。楼
前绿化带的树干上，也有这种
虫子。李女士介绍，20多天前，
楼前莫名多了这些虫子。每天
早上打扫卫生时，总能从楼道
里扫出一小撮，虫子顺着墙根
往上爬，很容易就爬到窗户
上。她在一楼居住，担心虫子
爬到家里来，即使天气热了，

也不敢开窗户。
居民王先生介绍，这种

虫子叫草履蚧，靠吮吸草木
的枝叶生活。发现虫子越来
越多后，小区居民及时向居
委会、物业公司反映了这一
情况。可是几天过去了，虫子
的数量有增无减。

记者来到小区居委会。
一位宋姓负责人介绍，小区
里每年都会补种一些病虫害
较少的绿化树，但遭到居民
的破坏，私自把绿化树拔掉，
然后种上香椿、石榴等树木。
往年居委会和物业公司都给
树木喷药，今年也喷了两次，
但效果不明显。“通常要反复
喷洒很多次才能杀死虫子。6

号楼前有一棵很高的杨树，
小型的喷药工具无法喷到树
枝上，所以虫子没有得到有

效抑制。”
济宁市来鹤物业服务中

心负责人介绍，小区内不只6

号楼有这一情况，其他楼前
也有不少虫子。他表示，当天
下午，立即调动专用设备，对
该处喷洒杀虫剂。

济宁市林业局野保站一
位工作人员介绍，小区内发现
病虫害，由当地街道、物业及
时处理。如果不能自行处理
的，可以向县市级林业部门汇
报，林业部门会派技术人员去
现场勘查，给予技术等方面的
协助。

2日下午4点，济宁市来
鹤物业服务中心负责人打电
话，他告诉记者，工作人员正
在对小区内的树木喷药。随
后记者回访了6号楼的居民，
他们也证实了这一说法。

来鹤小区来了“昆虫客”
天热一楼居民不敢开窗

本报2110110消息 (记
者 韩伟杰 通讯员 马
常义 ) 因违规打开液氨罐
上的排压阀，存储近6吨液氨
的罐体发生氨气泄露。近
日，金乡县公安消防大队用
水枪为盾开辟通道，半小时
成功关闭阀门，排除氨气泄
露险情。

4月28日下午4时40分，
金乡县马庙乡程楼村一冷
库发生氨气泄露。据冷库的
工人称，起初闻到氨气的味

道。到冷库时，听见呲呲漏
气的声音，此时冷库里已经
满是白雾。于是向金乡县公
安消防大队求助。

据参与现场救援的消防
人员介绍，在离现场100米远
时，就能闻到刺鼻的氨气味。
该冷库建在该村村头，离当地
居住村民不足百米。现场指挥
员命令将消防车停在上风方
向，并分小组疏散当地群众，
负责现场警戒。

据介绍，发生泄漏的冷

库储量为1000吨，而发生泄
漏的氨罐内大约储存有6吨
液氨。一小组消防人员穿
上轻型防化服，携带工具
进入冷库内部，初步判定
为，违规打开液氨罐上的
排压阀，而发生了泄露。

根据现场情况，消防人
员用水枪驱赶氨气形成的
水雾，开辟出通道供人员出
入。30分钟后，救援人员成功
关闭阀门，排除氨气泄露险
情。

违规开排压阀，液氨发生泄露

水枪驱散氨气排除险情

本报2110110消息(记者
韩伟杰 晋森 见习记者
贾凌煜) 近日，济宁高新区
菱花小区的居民经常“摔跟
头”，部分居民接连在华润燃
气公司挖开的沟渠旁摔伤。因
为铺设天然气管道，小区的路
面挖开两个月了，现在天然气
试压已结束10多天了，但是小
区的水泥路面仍然没有硬化。

2日上午，记者在菱花小
区看到，单元楼前的沟渠还没
有硬化，渠内已经回填着松散
的土。经过一场大雨的冲刷，
土层变得高低不平，土层上留
下车轮压过的痕迹。有的沟渠
旁的水泥路面开始向沟渠内
倾斜，并出现了裂纹。

提起每一栋楼前的“害人
沟”，居民们愤愤不平。“路面
挖开两个多月了，试压完成10

余天了，路面硬化没人管了，”
小区居民田先生对记者说，这
些沟横在居民楼前，晚上路灯
照不到，又没有警戒标志，特
别容易摔倒。“现在已经有三
个人在沟旁摔伤了。上周有一
位妇女摔伤了小腿，现在腿上
还缠着纱布。”

小区居民表示，这些沟不
仅摔伤人，还陷了不少轿车。
前几天下了一场大雨，沟里的
土质有些松软了，小区的部分
轿车陷进沟里。“当时雨下的

大，晚上看不清路，轿车轮子
陷进去，沟那么深，根本开出
不来。”李先生告诉记者，当晚
有6辆车陷在沟里。有一辆小
轿车陷得太深，第二天用铲车
才把它从沟里拉出来。没硬化
的路面既摔人又陷车，给居民
们的日常生活添了很多麻烦。

小区的很多居民抱怨，燃
气公司“只管挖，不管填”。在
菱花小区西面的凌云小区西
区，记者看到，挖开的路面也
未硬化。物业公司的人表示，
这些路面也是华润燃气公司
挖开的。

记者来到了华润燃气高
新区分公司，该公司业务部
一位崔姓经理表示，他们只
负责施工和回填，剩下的路
面硬化和恢复，属于菱花居
委会。他又表示，公司和高新
区签有协议，路面的硬化和
恢复由济宁高新区管委会负
责，华润燃气公司不管。“我
们把土填进去，就算已经回
填了。路面硬化需要留出10

余厘米的高度差。”记者要求
看一下和高新区管委会签订
的恢复路面协议，这名工作
人员没有向记者提供。

记者随后来到菱花小区
居委会。居委会的工作人员表
示，没有看到这个协议，小区
居委会不负责这个事。记者又

咨询了济宁高新区柳行街道
办事处，办事处的一名工作人
员表示，他们将安排人员去现
场查看，核算工程量，按照程序
进行报批。何时能硬化恢复路
面？这名工作人员没有给出具
体的时间，只表示“尽快吧”。
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莫让民生工程“崴了脚”

在济宁高新区，菱花小区
属于老居民区之一。两个月
前，燃气公司对小区实施天然
气改造工程，居民们用上了期
盼已久的天然气。这本来是惠
及民生的工程。

燃气公司施工后，回填了
部分松土，没有进行恢复性硬
化，发生摔伤事件。笔者认为，
小小的不便，让民生工程带上
了瑕疵。发生摔伤事件后，更
是让民生工程变了味。

按照燃气公司的说法，公
司和高新区签有协议，回填松
土，公司就完成了任务。而柳
行街道办事处没有及时调度
工程进度，也没有关注小区路
面的硬化恢复。燃气公司如果
把工作做的更仔细一点，向街
道办事处通报一声工程进度，
估计街道办事处不会不处理
路面硬化的问题。部门之间多
说一句又何妨？

 回 填
土 上 还
有 清 晰
的 车 轮
痕迹。
本 报 记
者
晋 森
摄
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